



Unamuno y Ortega

Por Carlos SANDOVAL

El tema de las relaciones entre Miguel de Unamuno y José Ortega y Gasset ha sido hasta ahora poco tratado, escasamente estudiado. A pesar de ser el problema tan inquietante, no existe todavía un estudio serio que intente esclarecer la amistad o enemistad entre ambos pensadores o que examine las similitudes o diferencias entre la filosofía existencial de Unamuno y el racismo-vitalismo de Ortega. Este problema reviste gran importancia porque es la clave para poder desentrañar el sentido de la cultura española actual.

Tanto sobre Ortega como sobre Unamuno se han escrito numerosos estudios monográficos, debidos principalmente a la labor de sus discípulos; pero no se ha puesto en tensión, como dice Marías, el pensamiento de los dos. Lo que esto significa es para nosotros muy importante porque España después de Suárez, no llegará a contar con auténtica filosofía sino hasta el aparecimiento de Unamuno y de Ortega. Y, además, porque ellos hicieron posible también que



CARLOS SANDOVAL

Cultura (El Solitario)
Nº 36 (Abr.-Jun. 1965)

95

Unamuno y Ortega [artículo] Carlos Sandoval.

AUTORÍA

Sandoval Ambiado, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1965

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Unamuno y Otega [artículo] Carlos Sandoval.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)